

Les Lemoyne-Dessaint au CAMBODGE

No: 4

Déjà 3 semaines que nous sommes à Battambang. C'est une ville de 150,000 de population avec une quinzaine de petits villages de campagne qui l'entourent. Nous apprécions notre milieu de vie et toutes les possibilités qu'il nous offre. Tout près, il y a une longue promenade qui nous permet de marcher le long d'une rivière. On y voit plein d'exerciseurs faits de pièces de récupération. Ils ne sont pas tous ingénieurs ces Cambodgiens mais ils sont très ingénieux. On voit souvent des adultes pratiquer l'aérobie sur des airs de musique. On y retrouve aussi beaucoup d'espaces avec des jeux pour enfants. Occasionnellement on traverse les ponts car il y a de bon restaurants de l'autre côté. On trouve aussi plein de petites rues qui entourent le marché, toutes bondées de vendeurs de bouffe de rue aménagés sur des mobylettes qui s'entassent dans le moindre espace.

Voici quelques activités réalisées aux fil des jours.

Visite d'une galerie d'art Cambodgien où nous avons admiré de très belles toiles mais on c'est contenté de quelques cartes postales.

Visite du studio d'un photographe qui a parcourut plusieurs pays à vélo pour « Human Rights Watch ». Nous avons vu de belle photos, très touchantes et des textes qui en disent long sur les injustices. Installé au Cambodge depuis quelques années, il ramasse des fonds pour subvenir à 9 enfants victimes d'abus sexuels et de violences.

Un après midi, chez le propriétaire d'un restaurant que nous fréquentons souvent, nous avons eu droit à une visite qui nous a tous surpris. Passionné par l'histoire du Cambodge, il a ramassé plein d'informations et beaucoup d'artefacts pour documenter la vie des gens. Il veut éventuellement faire un café où les clientes apprendraient l'histoire du pays.

Nous avons vécu une expérience culinaire exceptionnelle. Ça a commencé par une visite au marché avec le cuisinier. On en a profité pour lui poser plein de questions sur des fruits et légumes que nous connaissions pas. Ensuite nous sommes retournés à la cuisine/restaurant, pour enfiler le tablier et avons cuisiné 4 plats que nous avons mangés pour souper. Nous sommes partis avec l'estomac plein et un livre de recettes en français.

Une fin de semaine nous avons réservé un guide francophone qui nous a amené à la campagne, pour nous montrer différentes cultures dont les rizières qui sont très populaires ici. Pas pour rien que l'on appelle la province de Battambang « le grenier à riz du Cambodge «. Pendant cette tournée, il nous a raconté avec beaucoup d'émotion comment ses parents avaient vécu la période des Khmers Rouges. Encore là, nous en avons appris beaucoup sur histoire du Cambodge.

Côté travail, les objectifs de maintenance se poursuivent dans une chaleur intense (toujours au dessus de 30 degrés) mais le plaisir et la camaraderie sont là. Moi (Pierrette) j'ai assisté une enseignante dans une classe de 9 élèves. Les profs travaillent avec peu de matériel, mais ils ont du cœur à l'ouvrage. Ma 3e journée s'est passée dans une classe de 6 garçons à problèmes particuliers. Nous avons fait beaucoup d'activité physique et de stimulation. Ouf!

Le clou de la semaine a été le spectacle que nous avons vu à une école de cirque. Les erreurs étaient permises mais le résultat était grandiose.

À travers tout ça on apprécie notre séjour. Encore quelques jours de travail et ondevta commencer à compter les dodos.